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(E) ENTREVISTA. NELSON TORO, candidato independiente por el Partido Social Cristiano a la alcaldía de Puerto Montt: 

“Puerto Montt puede convertirse 
en Nueva York de Latinoamérica” 

Vicente Pereira 

vicentepereiracodiariollanquihuecd 

66 py ueno Montt pue- 
p de coments e 

Nueva York de La- 
tinoamérica. Me podrán decir 
que esta ciudad tiene proble- 
mas deseguridad, pero no vea- 
mos esa parte. Todos los luga- 
resla tienen, pero yo no tengo 
inconvenientes en visualizar a 

la capital regional desarrolla- 
da, porquetodo cuando se tie- 
ne capacidad de gestión es por- 
quetambién setiene de visión, 
como yo la tengo”, afirma Nel- 
son Toro, candidato indepen- 
diente por el Partido Social 
Cristiano ala alcaldía de Puer- 
to Montt para las elecciones 
que serealizarán entre el 26 y 
27de octubre. 

Para Toro, sin visión, ni ges- 
tión, es complicado desarrollar 
iniciativas en materia de co- 
nectividad, de turismo o que 
apunten a mejorar las condi- 
ciones de la comunidad. Por 
ejemplo, contar con un hospi- 
tal de especialidades. 

—¿Qué lo motivó a participar de 
esteproceso? 
—Aceptéla propuesta del parti- 
do, de participar como candi- 
dato aalcalde asociado a su' 

ta, con el objetivo de desarro- 
llar un cambio. Con25años de 

experiencia empresarial uno 
sabe cuando las cosas van bien 

0 mal, porllo que no es comple- 
jo darse cuenta que el proceso 
de gestión tiene bastantes de- 
bilidades. De hecho, he revisa- 

do memorias delos planos re- 
guladores y de proyectos de in- 
versión que se han realizado 
enel municipio y hay deficien- 
cias en calidad de gestión muy 
grandes. Eso preocupa. En Va- 

  

ras, por ejemplo, están desar- 
mando la losa que está instala- 
da porque se les olvidó pasar 
ciertosductos. Siesono esuna 

mala dirección y gestión de 
proyectos, que alguien me ex- 
plique lo que he entendido yo 
por más de 30 años. Mejorar 
este aspecto es lo que más me 
motiva para postular ala alcal- 
día. Conozco distintas realida- 
des. Viví en Alerce y sé de los 
problemas de conectividad y 
falta de servicios y de educa- 
ción quetiene. 

—¿Cuálessuopinióndelo sucedi- 
doenel municipio con la destitu- 
ción del exalcalde Gervoy Pare- 
des? 
—Lajusticia ha estado bien, pe- 
rolenta. Este proceso debió ser 
más rápido. Lamentablemen- 
te, este hecho habla de un sec- 
tor político, como lo es el Parti- 
do Socialista, que dice trabajar 
para las personas, que lleva 30 
años en esta zona, pero que 
han hecho muy poco para la 
ciudad y mucho para ellos, lo 
que es unafalta deética, respe- 
10, probidad y transparencia. 
La justicia tendrá que hacerse 
cargo. 

Ahora, hay más responsa- 

bles, comose hainformado en 
El Llanquihue. Está el caso del 
antiguo administrador munici- 
pal (Carlos Soto), que luego de 
ser cuestionado (por Contralo- 
ría, por autorizarse pago de ho- 
ras extras) fue director de Con- 
cesiones, lo que revela que no 

    

NELSON TORO APUNTA A MEJORAR LA GESTIÓN EN EL MUNICIPIO, 

lo quisieron tocar y fue premia- 
do como director de Concesio- 
nes. No lo entiendo, qué sabe 
él, que fue protegido por toda 
lavieja escuela dela política. 

DAEM 

—¿Cómoanaliza lo que sucedeen 
el Departamento de Administra- 

ción de la Educación Municipal, 

Daem? 

—Hay mal uso de los recursos 
SEP (Subvención Escolar Prefe- 

rencial), que es una materia sú- 
per relevante, porque están 
destinados para mejorar las 
condiciones de estudio de los 

  

jóvenes. Me hubiera gustado 
tener recursos de este tipo 
cuandoestudiéen colegios con 
números, de pocos medios. Pe- 
ro hoy existen y están siendo 
mal utilizados. Los ocupan pa- 
ra contratar personal que no 
tienecalificación, efectúan pa- 
gos que no corresponden y, 
por ello, como ha publicado El 
Llanquihue, se está investigan- 
doeluso deestos dineros. Hay 
unasobredotación de personal 
y hay establecimientos como el 
Liceo de Hombres, dondetam- 
bién se cuestionan contratacio- 

nes. Hay colegios que tienen 

    

calefacción sólo tres horas en 
invierno yotros que se llueven. 

Ahora, hay otros que pre- 
sentan buenas condiciones. 
Felicito a Christián Padilla, di- 
rector del Liceo Andrés Belloy 
que antes dejó huella en el Li- 
ceo Vicuña Mackenna por su 
trabajo, lo mismo que la seño- 
ra Celia Silva, directora del Li- 
ceo Comercial Miramar, que 
hace maravillascon su estable- 
cimiento. Ellos tienen las com- 

petencias y el corazón para tra- 
bajar para la comunidad edu- 
cacional. Por ello, no es posible 
que en los concursos para ele- 
gir a estas autoridades, una 
persona que sale quinta apa- 
rezca luego primero. 

—Ylasituaciónfinanciera, ¿cómo 
la analiza? 

—No es posible que el Daem 
tenga déficit de unos $15 mil 
millones y casi 500 personas 
contratadas cuando debiera 
funcionar con un 15% de ellas. 
Por eso, qué vamos a entregar 
al Slepen dos años más, deu- 
das, deudas y deudas. 

—Usted mencionó el desarrollo 
turístico: ¿Quéopina del concep- 
to: Puerto Montt, Puerta de en- 
tradadela Patagonia? 
—El ingreso a la puerta de en- 
trada a la Patagonia tiene que 
ser distinto. Uno crea íconos 
turísticos, puntos referencia- 
les. Chiloé, por ejemplo, tiene 
el Puente delas Ánimas, quees 
parte de una estrategia, de un 
marketing, de cuandosevende 
la marca país o comuna. Y 
Puerto Montt tiene acceso aé- 

reo, terrestre y marítimo. 
Sin embargo, los cruceros 

quedan en el muelle, porque 
tenemos una condición dema- 
rea muy distinta a los puertos 
dela zona norte y, además lle- 
gan aunsector que no esatrac- 
tivocuandosebajan los pasaje- 
ros. En lo que respecta al tema 
aéreo, es una locura tratar de 
llegara las 10,11 y hasta las 18 

  

horas. El hay personas 
que optan por trasladarse por 
San Antonio o por Las Lomas 
para llegar a Puerto Varas. Pe- 
ro parallegar a Puerto Montt es 
bastante complejo. Y en lo que 
respecta alos buses, tenemos 
que comenzara evaluar donde 
instalar el terminal por la con- 
gestión e inseguridad que 
genera. 3   

  

Catorce narcos 
quedaron presos 
la última semana 
en Puerto Montt 
yen Castro 

Durantela últimasemana, la 
Fiscalía Regional de Los Lagos 
lideró tres intervenciones ba- 
rriales para desbaratar bandas 
delictuales dedicadas al tráfico 
ymicrotráfico de drogas, en los 
sectores de Alerce y Puerta Sur 
en Puerto Montt y en la comu- 
na de Castro. 

Carmen Gloria Witwer, is- 
calregional, destacó que se de- 
tuvoa un total de 17 personas, 

delos cuales la Fiscalía Regio- 
nal consiguióla prisión preven- 
tiva para 4 imputados, algunos 
de nacionalidad extranjera y 
uno de ellos con orden de ex- 
pulsión vigente. 

“Sin duda estos procedi- 
mientosson degran relevancia 
para las comunidades donde 
serealizaron estas intervencio- 

nes barriales, lasquecontinua- 
remos realizando de manera 
coordinada y estratégica en 
conjunto conlas policías”, con- 
dluyóla fiscal Wittwer. 05 

Estudiantes del 
Comercial Miramar 
reúnen tapitas 
para ir en ayuda 
de niños con cáncer 

La comunidad del Liceo Co- 
mercial Miramar se destacó 
por su participación en la cam- 
paña “¡Junta Tapitas!”, organi- 
zada por el Programa Asiste. 
Los estudiantes del liceo reco- 
Jectaron un total de 50 kilos de 
tapitas, que serán destinadas a 
ayudar a niños con cáncer. 

Esta actividad contó con la 

presencia de la directora de la 
unidad educativa, Celia ilva, la 
directora del programa Asiste, 
Sandra Miranda, así como de 

César Mansilla, encargado del 
Comité Medioambiental de 
LOM. 

La iniciativa no sólo pro- 
muevela ayuda a quienes más 
lo necesitan, sino que también 
fomenta la conciencia ambien- 
tal entre losjóvenes. 0%
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